

## Una mayoría de brasileños rechaza a Bolsonaro

Por: [Emir Sader](#)

Globalización, 30 de julio 2021

[Página 12](#) 29 July, 2021

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

*[Las nuevas manifestaciones contra Jair Bolsonaro, en varios cientos de miles de ciudades, que reúnen a millones de personas, confirman que Brasil está unido contra Bolsonaro. El aislamiento del gobierno está aumentando y el presidente tiene un número cada vez menor de adherentes.](#)*

Bolsonaro cuenta todavía con el apoyo de sectores determinados: los militares, para quienes su absurdo discurso consiste en que habría un complot para llevar a Lula a la presidencia y que su papel sería evitarlo. El mandatario tiene el respaldo de las grandes empresas, tanto exportadoras de soja como banqueros privados y grandes comerciantes, a quienes ofrece la desarticulación del Estado y la privatización de los activos públicos. También de los que se enriquecen con la exportación de productos primarios, el mercado de lujo y las privatizaciones. Y de la Policía, con la que cuenta como fuerza represiva y podría participar en alguna aventura golpista, que, como los militares, recibe una gran cantidad de privilegios. Y de los sectores minoritarios de evangélicos.

Por otro lado, Bolsonaro tiene en su contra a la gran mayoría de la población. Los que viven de su trabajo y han perdido el empleo, los que trabajan sin contrato, precarizados, sin saber si tendrán ingresos el mes siguiente, para comer, para pagar el alquiler, para comprar medicinas, para pagar el transporte. La gran mayoría de los brasileños, que rechazan rotundamente a Bolsonaro, son víctimas privilegiadas de las políticas neoliberales de Paulo Guedes.

Los jóvenes ven su futuro bloqueado por una política que ataca universidades, escuelas públicas, recorta recursos, ataca a maestros, reduce drásticamente el número de estudiantes matriculados en escuelas públicas y en programas de democratización educativa. Sienten que es un gobierno que actúa contra la ciencia, contra el conocimiento.

Las mujeres son las que más rechazan a Bolsonaro, que las ataca sistemáticamente, lo que atenta contra los derechos conquistados. Las mujeres, que se dan cuenta de que el estilo, el discurso y el comportamiento de Bolsonaro son extremadamente machistas.

Los negros son discriminados y reprimidos violentamente por el gobierno de Bolsonaro cuando se dan cuenta de los enormes retrocesos de sus derechos. Los personajes, los símbolos de los movimientos negros son degradados y discriminados incluso por quienes deben cuidarlos en el gobierno.

Juntos, trabajadores, mujeres, jóvenes, negros, constituyen la abrumadora mayoría de la

población que rechaza rotundamente a Bolsonaro.

Además, los profesores, los estudiantes, todos los que valoran la educación, son odiados y odian a Bolsonaro. Todos los que valoran los servicios públicos rechazan férreamente a Bolsonaro, que solo toma recursos y ataca a los servicios públicos.

La gran mayoría de los brasileños está ahora en contra de Bolsonaro, prefiere a Lula como presidente. Se está movilizándose cada vez más a pesar de la pandemia, para expresar su rechazo al mandatario.

Brasil está actualmente en contra de Bolsonaro. Busca la manera de derrotarlo, sacarlo del gobierno, demandarlo y hacerle pagar los males que le ha hecho y le sigue haciendo a Brasil. Por las vidas innecesariamente perdidas. Por la corrupción de él y de sus hijos. Por el desastre económico y social del país. Por la degradación de la política y el papel de la presidencia. Por la desmoralización de la ciencia, las vacunas, el SUS -Sistema Único de Salud-, el personal de salud pública. Por la imagen vergonzosa que da del país en el mundo.

Tarde o temprano, Bolsonaro será derrotado, procesado y condenado, para que pague por todo lo que hizo mal. Se hará justicia y el peor gobierno de la historia de Brasil no quedará impune, para que Brasil y los brasileños vuelvan a ser felices.

**Emir Sader**

**Emir Sader:** *Sociólogo y científico político brasileño, es coordinador del Laboratorio de Políticas Públicas de la Universidad Estadual de Rio de Janeiro (UERJ).*

La fuente original de este artículo es [Página 12](#)

Derechos de autor © [Emir Sader](#), [Página 12](#), 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Emir Sader](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)